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Le mot du président  
 
Chères et chers membres, 
  
Dans ces mêmes lignes écrites l’année dernière, les conséquences du coronavirus sur la 
mobilité avaient déjà été brièvement mentionnées comme quelque chose de nouveau qui, 
possiblement, allait nous occuper. Et une année plus tard, rebelote ! A la différence que, 
cette fois, ce thème est bien installé et vient en introduction de ce petit mot. 
  
Ce n’est une surprise pour personne : le coronavirus a fondamentalement impacté la 
mobilité ainsi que notre manière de fonctionner au sein de l’association. D’abord car, 
durant la première partie de l’année 2020, une réduction drastique de l’utilisation des 
transports publics a été constatée – avec des conséquences directes non seulement sur 
les finances des entreprises concernées, mais également sur le report que cette baisse a 
entraîné sur les autres modes de mobilité. Nous craignions alors un report massif sur la 
voiture individuelle motorisée, qui aurait entraîné d’énormes problèmes notamment en 
termes de congestion et de pollution. Toutefois, et de façon là-dessus au-moins positive, 
c’est bien par un accroissement important de l’usage du vélo (mécanique et électrique) 
que cet impact a été adouci. Grâce notamment à l’engagement actif de l’ATE Vaud sur cette 
question, les communes et le Canton de Vaud ont rapidement mis en place des 
« aménagements tactiques », soit des aménagements temporaires visant à accroître 
l’espace disponible pour la mobilité active. A la fois par la création de nouvelles bandes 
et pistes cyclables, et par l’agrandissement d’espaces dédiés aux piéton·ne·s. Des 
aménagements qui, par la sécurité qu’ils offrent, ont permis de confirmer le succès de la 
mobilité active durant cette période et pour l’avenir ! Et qui, nous y veillons, sont et seront 
pérennisés ! 
  
Bien que le coronavirus nous ait passablement occupé durant l’année 2020, il convient 
également de rappeler que, à l’aube de cette période mouvementée, nous avions organisé 
en février 2020 une conférence à l’Université de Lausanne au sujet du tronçon autoroutier 
A1a de l’Ouest lausannois. Ce sujet, central en raison des projets mis à l’enquête par 
l’OFROU visant le développement du réseau autoroutier dans toute la région, a rencontré 
un vif intérêt avec plus de cent personnes présentes à la conférence. Et, de façon tout aussi 
intéressante, au développement d’idées et de projets permettant de repenser l’autoroute 
et, plus largement, l’urbanisme qui y est lié. Des possibles qui ont été renforcés encore 
par une annonce du Canton justement faite lors de la conférence confirmant que certains 
des projets précédemment mis à l’enquête seraient repensés et réduits ! Dans l’ensemble, 
cette annonce ne clos naturellement pas notre engagement sur ces questions 
autoroutières, qui continueront vraisemblablement à nous occuper en 2021. Cependant, 
elle permet de montrer que tout est possible en matière de mobilité lorsque l’on promeut 
un changement de paradigme. 
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Au moment d’écrire ces lignes, l’enjeu le plus actuel et important réside dans la votation 
à venir dans quelques jours concernant la Loi sur le CO2. Une loi qui n’est évidemment pas 
parfaite ni suffisante. Mais une loi qui est une marche nécessaire à d’autres mesures qui 
pourront, et devront, la suivre. Et sans laquelle nous continuerions pour plusieurs années 
encore de rouler à pleine vitesse vers le mur. C’est à nous toutes et tous de faire ce premier 
pas – avant de continuer notre engagement pour qu’il soit suivi d’un sprint en faveur de la 
mobilité respectueuse de l’environnement, de la biodiversité, de la santé et de la qualité 
de vie. 
  
Le printemps étant déjà bien installé, je vous souhaite un excellent été et me réjouis de 
vous retrouver dès la rentrée pour continuer nos activités ! 
 
     David Raedler 
     Président   
   
 

Quelques informations sur la 
section vaudoise 
 
Comité vaudois en 2020 
 

• David Raedler, président, avocat, député au Grand Conseil, Lausanne 
• Yves Filippozzi, vice-président, architecte, conseiller communal, St-Légier 
• Pierre-Georges Gay, caissier, constructeur de bateaux, Préverenges 
• Florian Abbet, ingénieur, conseiller communal, La Tour-de-Peilz 
• Samuel Bendahan, économiste, conseiller national, comité de l’ATE Suisse, 

Lausanne 
• Sylvain Croset, infirmier spécialisé en soins intensifs, étudiant en Master en 

Sciences de l'environnement, Lausanne 
• Samuel Obi, ingénieur, conseiller communal, Aigle  
• Daniel Senn, architecte, Lausanne 
• Muriel Waeger, directrice romande pour les faitières LGB, Yverdon-les-Bains 
• José Ibarra, chargé de projets de recherche en mobilité à l’EPFL et à l’UNIL, 

Lausanne 
• Cecilia Viscarra, chargée des relations internationales et du développement 

durable, Aigle  
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Secrétariat général & personnel de la section 
 

• Romain Pilloud, secrétaire général (60%), conseiller communal, politologue & 
urbaniste en formation, conseiller communal, Montreux 

• Clémence Danesi, collaboratrice en charges de la consultation des enquêtes 
publiques (env. 15%), étudiante en humanités digitales, Lonay 

 
Nombres de membres de la section  
 
Au 31 décembre 2020, la section vaudoise compte un total de 7258 membres (contre 7561 
en 2019), en raison de la crise sanitaire qui a freiné les activités de la section.  
 
Adresse de la section  
 
ATE Vaud 
Case postale 109 
1001 Lausanne 
Téléphone : 021 323 54 11 
Courriel : info@ate-vd.ch 
Site internet : www.ate-vd.ch 
CCP : 10-6231-6 
 

La vie de la section  
 
La vie de la section a été passablement modifiée en raison de la crise sanitaire, qui a 
touché les activités de l’ATE Vaud dès le mois de mars 2020. Cette crise, si elle a mis à mal 
temporairement les transports publics, a aussi permis de mettre en avant l’usage du vélo 
et la faible qualité des infrastructures et aménagements dans le canton de Vaud. De 
manière générale, elle ouvre des perspectives intéressantes de réflexion et d’action.  
 
La crise sanitaire n’a néanmoins pas faibli l’engagement de l’ATE, qui a organisé de 
nombreux évènements. Voici la liste des évènements et actions les plus marquants de 
l’année écoulée :   
 

• Février 2020 : « Et si on repensait l’autoroute ? » -  L’ATE Vaud a organisé une 
conférence table-ronde à l’UNIL pour lancer large réflexion autour de l’autoroute, 
et en particulier du tronçon Crissier-Maladière (A1a) passant par l’Ouest 
lausannois, sur l’opportunité́ de déclasser ce tronçon en boulevard urbain. Outre 
une présentation concrète d’un projet potentiel par différents intervenants, la 
table-ronde associée a permis de réunir Mme Nuria Gorrite (Conseillère d’Etat), Jürg 
Röthlisberger (directeur de l’OFROU), Raymond Gauthier (chef du service de 
l’urbanisme de Chavannes) et Lise Van Long (CIO). Plus de 200 personnes ont 
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participé à cette rencontre, qui a trouvé bon échos dans la presse et les milieux 
politiques ;  

• Avril 2020 : Répertoire des magasins vélos ouverts - alors que la pandémie 
sévissait, la section a répertorié les magasins et ateliers pour cycles restés ouverts 
pour l’entretien des vélos. Plus qu’un soutien aux magasins concernés, l’ATE a 
ainsi rappelé à la population qu’il était encore et toujours possible de réaliser un 
service d’entretien et de réparation pour cycles, et de privilégier ce moyen de 
transport dans une période de baisse drastique de la circulation automobile dans 
nos villes ;  
 

• Mai 2020 : Valorisation de l’urbanisme tactique – La section vaudoise a demandé 
aux autorités politiques cantonales et communales de mettre très rapidement en 
place des aménagements temporaires pour cyclistes et piéton·ne·s pour assurer la 
sécurité de toutes et tous, mais également afin de privilégier le report modal des 
transports publics vers la marche et le vélo plutôt que vers la voiture individuelle. 
L’ATE a présenté un exemple clé en main afin de montrer que de tels 
aménagements, qui s’inscrivent dans le mouvement de l’urbanisme « tactique », 
sont faisables rapidement et simplement sur de nombreux axes routiers. Une 
image de synthèse présentait notamment un exemple concret à l’Avenue de 
Provence, à Lausanne ; 

 
• Septembre 2020 : Pour une loi sur la taxe automobile ambitieuse – La section a 

pris position sur l’avant-projet de loi cantonale sur la taxe automobile, demandant 
que celle-ci soit particulièrement dissuasive à l’achat de véhicules polluants, tout 
en prenant compte de la hauteur de l’essieu, du poids et de la largeur du véhicule 
ou encore du bruit émis à l’accélération. La loi devrait notamment épargner les 
vélos à assistance électrique (45km/h), les véhicules électriques ne devraient pas 
être entièrement exemptés de taxe, tandis que les véhicules d’entreprises privées 
ou de l’Etat ne devraient pas être exemptées 

 
• Septembre 2020 : les bourses aux vélos d’occasion ont eu lieu ! – Malgré un report 

des bourses aux vélos d’occasion prévues initialement au printemps, celles-ci ont 
pu être organisées dans le respect des mesures sanitaires durant l’automne 2020, 
notamment à Nyon, Yverdon et la Tour-de-Peilz. Le succès fut au rendez-vous, mais 
la pénurie annoncée de vélos sur le marché promet une édition 2021 intéressante. 
La section vaudoise de l’ATE espère toujours, à ce titre, organiser une bourse aux 
vélos d’occasion sur le campus de l’Université de Lausanne en 2021 ;  

 
• Décembre 2020 : Une pétition pour pérenniser les aménagements cyclables 

lausannois ! - En partenariat avec PRO VELO Région Lausanne, la section a déposé 
une pétition totalisant plus de 4’200 signatures, pour affirmer le soutien de la 
population aux aménagements cyclables réalisés par la Commune de Lausanne 
suite au déconfinement de ce printemps. La pétition demande le maintien et la 
pérennisation de ces aménagements, qui permettent également de maintenir les 
élargissements de terrasses en milieu urbain ainsi que la suppression de plusieurs 
places de stationnement pour voitures. 
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Oppositions, observations et 
recours 
 
L’ATE dépose, comme chaque année, de nombreuses oppositions et observations suite à 
des enquêtes publiques réalisées par les communes, le canton ou la Confédération. Fait 
marquant : la crise sanitaire a accéléré le processus de digitalisation des dossiers de 
demande de de permis de construire, depuis longtemps demandé par l’ATE. Cette 
accélération a ainsi facilité l’accès des citoyen·ne·s aux enquêtes publiques réalisées. En 
2020, l’ATE a réalisé :  
 

• 59 oppositions 
• 7 observations  
• 1 recours  

 
Pour la plupart des enquêtes, l’ATE relève un non-respect des normes en matière de 
stationnement pour cycles et voitures ; trop souvent, l’association constate une 
surdotation en places de stationnement pour voitures et une sous-dotation en matière de 
de stationnement pour cycles.  
 
Certaines oppositions traitent du réaménagement de certains axes routiers, lorsque ceux-
ci sont insuffisamment sécurisés pour les piéton·ne·s, cyclistes, enfants. Ainsi, qu’il 
s’agisse d’une route cantonale sur laquelle la vitesse pourrait être réduite, d’une absence 
de bande cyclable ou d’une traversée dangereuse pour les usager·ère·s de la mobilité 
douce, l’ATE intervient systématiquement 
 
Retour sur quelques oppositions/observations marquantes :  
 

• Bourg-en-Lavaux (janvier 2020) : l’ATE a fait opposition au projet d’un nouveau 
bâtiment en gare de Cully, sous-doté en places de stationnement pour cycles. Suite 
à cette opposition, de riches discussions ont eu lieu avec les CFF et la commune de 
Bourg-en-Lavaux, ayant permis non seulement d’augmenter le nombre de places 
de stationnement pour cycles mais aussi d’être inclus dans les futures réflexions 
liées aux modifications de la gare de Cully, qui doit être entièrement revue et 
transformée dans les années à venir, et qui fait figure de lieu idéal pour le transfert 
modal ;  

 
• Mont-sur-Rolle (juillet 2020) : l’ATE s’est opposée au projet de réfection et 

d’aménagement de la Route de l’Etraz, qui proposait une sécurisation du tracé des 
piéton·ne·s mais qui aggravait la sécurité des cyclistes, très nombreux·ses à 
passer sur cette route. Malgré de longs pourparlers, l’opposition de l’ATE a été 
levée sans prise en considération réelle de notre demande, alors même que cette 
route fait partie du réseau cyclable régional ; 
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• Blonay (septembre 2020) : l’ATE a réalisé une opposition au Plan d’affectation « Sur 
le Crêt » de la commune de Blonay, qui ne dispose toujours pas d’une planification 
règlementaire au sens des objectifs du Plan directeur cantonal, en plus de faire la 
part belle au trafic individuel motorisé ;  

 
• Vevey (octobre 2020) : l’ATE a pris connaissance du projet de réaménagement de 

la Place du Marché à Vevey. La section a réalisé une simple observation pour des 
points de détail liés à la mobilité douce, mais salue tout particulièrement la qualité 
du projet, qui fait la part belle à la mobilité douce (piéton·ne·s et cyclistes), permet 
de végétaliser une partie de la place et d’en retirer un nombre conséquent de 
places de stationnement pour voitures. Elle a salué au travers d’un communiqué 
de presse le projet, qui améliorera la qualité de vive des Veveysan·ne·s et des 
visiteur·euse·s de la ville ;  

 
• Yverdon-les-Bains (novembre 2020) : L’ATE Vaud a déposé une opposition au 

projet de parking centralisé l’Y-Parc, qui ferait passer le parking actuellement en 
construction de 3 à 7 niveaux et exploser le nombre de places de parc de 422 à 978. 
Inscrit dans une vision passéiste, ce projet est fermement contesté par l’ATE Vaud. 
SI l’idée d’un P+R à la sortie d’autoroute reste intéressante, l’ATE constate que 
dans ce cas, il s’agit surtout. L’étude de mobilité intégrée au projet montre une 
explosion du trafic individuel motorisé au travers de la Ville d’Yverdon. La section 
attend une vision d’ensemble de la mobilité sur le site d’Y-Parc, qui inclut la 
mobilité douce, les transports publics et un plan de mobilité pour le personnel 
travaillant sur site. ;  

 
• Montreux : l’ATE a réalisé passablement d’oppositions sur territoire montreusien. 

Les projets (écoquartier, bâtiment scolaire, réfection d’une route, notamment) sont 
systématiquement déséquilibrés sur les questions liées à la mobilité. Aucune 
mesure de sécurisation des traversées de route, suppression d’une voie de bus au 
profit de places de stationnement pour voitures, surdotation en places de 
stationnement pour voitures et non-respect des normes VSS relative au 
stationnement pour vélos, la commune fait office de mauvaise élève. L’ATE espère 
une vive amélioration des projets auxquels elle a fait opposition. Aucun n’a encore 
été traité par la commune ;  
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Autres activités de la section 
 
Interviews 
 
Le secrétariat est régulièrement contacté pour répondre à des questions posées par les 
étudiant·e·s ou chercheur·euse·s (EPFL, UNIL, HES, Gymnases, apprenti·e·s) sur des sujets 
liées à la mobilité. L’ATE prend aussi position dans les médias sur des sujets d’actualité 
ayant trait aux transports par le biais de communiqués de presse et répond à des 
demandes de journalistes. 
 
Réseaux sociaux  
 
L’ATE a développé de manière conséquente sa communication sur les réseaux sociaux 
(Twitter, Facebook, Instagram). Qu’il s’agisse de faire la promotion d’évènements, de 
débattre ou de répondre aux questions des internautes, la section a multiplié les 
interventions sur ces plateformes devenues incontournables. Les différentes pages et 
profils de la section sont suivis et relayés largement au sein de la population.  
 
Participation à des groupes de travail  
 
La section est régulièrement consultée par les autorités cantonales, régionales ou 
communales. Elle a notamment participé à des groupes de travail, des commissions 
consultatives et à des groupes divers et variés, notamment :  
 

• Commission consultative de la circulation (CCC) : a pour mission de préaviser à 
l’intention de la cheffe du département des infrastructures sur des demandes de 
modifications des vitesses. Romain Pilloud y représentait l’ATE. 
 

• Commission consultative « Education routière » : assiste à un cours d’éducation 
routière donné par la police et approuve les rapports annules des corps de police 
chargés de l’éducation routière dans le canton de Vaud. Romain Pilloud y 
représentait l’ATE. 

 
• Commission de suivi des axes forts de transports publics urbains (AFTPU) : Cette 

commission de suivi est composée de représentant·e·s du canton, des communes, 
de l’agglomération, des TL et des associations actives dans le domaine de la 
mobilité. Elle se réunit quatre fois par année pour être informée de l’avancée des 
projets d’axes forts (métros, tram, BHNS). David Raedler y représentait l’ATE.  

 
• Forum d’agglomération du Grand Genève : La publication du Rapport du Forum 

d’agglomération sur l’état de la mobilité douce dans le Grand Genève  a suscité une 
réponse générale, en partie critique, des instances dirigeantes. Un groupe de suivi 
a été mis sur pied pour voir comment les revendications du Forum vont être prises 
en compte. Par ailleurs, le représentant de l’ATE Vaud a participé à deux autres 
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commissions : l’une sur les transports ferroviaires (mise en place du Léman 
Express, développement du ferroviaire dans l’avenir), l’autre sur les mesures qui 
vont être soumises à la Confédération en juin 2021 dans le cadre des projets 
d’agglomération 4. Claude Farine y représentait l’ATE 

 
• Commission consultative d’urbanisme et des transports de la ville de Lausanne : 

La CCUT n’a siégé qu’une seule fois en 2020, du jour : le projet des « Arcades » à 
Chailly et l’état des études du plan communal d’affectation (PACom). Roland Ribi y 
représentait l’ATE.  

 
• Antenne régionale de l’ATE dans la Région de Nyon : en 2020, l’ATE a créé une 

antenne régionale qui traite des enjeux du district de la Côte. Plusieurs membres 
ont rejoint cette antenne, qui fonctionne de concert avec le secrétariat général sur 
différentes dossiers et thématiques locales. L’ATE également mis sur pied un suivi 
systématique des mises à l’enquête de nouveaux immeubles d’au moins 6 
appartements dans la Région de Nyon – 18 en six mois ! Résultat : le vélo peine à 
se faire une place, malgré les discours sur l’importance de la mobilité douce. De 
nombreuses oppositions ont donc dû être déposées pour améliorer la situation. Un 
bilan général sera tiré sur une année.  Claude Farine y représentait l’ATE. 

 
• Groupe mobilité piétonne de Lausanne (GAP) : Le Groupe Accessibilité Piétonne 

(GAP) a eu une première rencontre en présentiel en début d’année, une autre en 
extérieur en octobre et l’équivalent d’une séance pour les consultations en ligne. 
Les problèmes et inquiétudes soulevées par un membre de l’ATE concernant le 
réaménagement de l’Avenue Fantaisie ont été débattues en présence du chef de 
chantier venu expliquer les contraintes du terrain. Lors de sa séance en extérieur, 
les réalisations éphémères créées dans le contexte de la pandémie ont été visitées 
et discutées, telles la conversion de places de parc en terrasses de restaurants. 
Divers aspects de la mise en souterrain du LEB, un sujet abordé à plusieurs reprises 
par le passé, a été abordé dans la dernière session de l’année. 

 
• Commission Urbanisme et Mobilité d’Yverdon-les-Bains : Cette commission est 

composée de conseillers communaux représentant les différents partis politiques. 
Les associations Pro Vélo, Stop aux bouchons, TCS, ATE et Pro Cap y sont invitées 
avec un représentant chacune. En 2020, Covid oblige, une seule séance a 
finalement pu avoir lieu, qui a abordé la présentation du Plan des circulations en 
lien avec l’ouverture du parking Place d’Armes. Aucune information précise 
concernant le planning du projet Parking de la Place d’Armes n’a été articulé. 
Contrairement aux séances de l’année 2019, la documentation de la présentation 
n’a pas été mise à disposition des personnes présentes. Jean-François Pillonel y 
représentait l’ATE. 
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• Groupe deux-roues légers de Lausanne (GDRL) : Comme chaque année les 

échanges trimestriels au sein du GDRL entre d’une part le délégué vélo de la Ville 
de Lausanne et ses collaboratrices et collaborateurs, et d’autre part l’un des deux 
représentant·e·s de l’ATE  ont porté sur les nouveaux aménagements 
cyclables  proposés par le service de la mobilité, par exemple pour le carrefour de 
Montétan. L’année2020 a été marquée, du point de vue cyclable, par l’introduction 
de nouveaux aménagem ents,  en particulier à l’Av de France, à l’Av. Saint-Martin 
et à l’Av. Mont-Repos jusqu’à l’Av. Benjamin Constant. Un constat et un regret : du 
point de vue du report modal escompté, l’augmentation notable du nombre de 
cyclistes en 220 a été provoquée par un report des usagers des transports publics 
et non pas des automobilistes. A l’issue de la première période de confinement, le 
trafic individuel en ville de Lausanne est devenu encore plus dense. Tant du point 
de vue de la pollution sonore que de la pollution de l’air, cette situation requiert 
des limitations fortes du TIM (motos incluses) sur tout le territoire de la Ville de 
Lausanne. Claude Calame et Sylvain Croset y représentaient l’ATE. 
 

• Groupe vélo Ouest-lausannois (GVOL) : L’Ouest lausannois rentre progressivement 
dans une importante phase de mutation urbaine. Les nombreux chantiers en cours 
et prévus vont, au fur et à mesure de leurs réalisations, grandement participer à 
l’amélioration de la cyclablé de l’Ouest. Le GVOL travaille notamment sur la prise 
en considération des besoins des cyclistes au sein des grands projets routiers 
(futur Tram, Pont Bleu, requalifications routières, contre-sens cyclables, traversée 
des voies Nord/Sud) mais également sur les mesures d’apaisement du trafic 
(zones 30 km/h et de rencontre) et des stationnements cyclables. David Sanchez y 
représentait l’ATE.  
 

• Covid 19 et frontières : Avec le bouclage des frontières entre mars et juin, tous les 
frontalier·ère·s français·e·s qui se rendent au travail à vélo en Suisse se sont vu·e·s 
contraint·e·s d’emprunter les quelques douanes ouvertes pour les automobilistes, 
avec tous les dangers de trafic que cela comporte, et de faire de gros détours pour 
accéder à ces douanes. Clou de la fermeture : la nouvelle Voie verte 
d’agglomération Annemasse-Genève était totalement bloquée. Face à cette 
situation, à l’initiative de l’ATE Vaud et Genève notamment, deux lettres signées 
par cinq associations de cyclistes français·e·s et suisses ont été envoyées aux 
Douanes suisses pour réclamer une réouverture de certaines douanes. Sans 
succès. Mais une rencontre avec les responsables en septembre a permis de faire 
connaître les besoins des cyclistes. Plus : un collectif franco-suisse, Ciclable, s’est 
constitué pour défendre le vélo dans toute l’agglomération. 
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L’ATE au niveau suisse 
 
Conférence de planification (CoPla) et Assemblée des délégué·e·s 
 
La conférence de planification se réunit entre 3 et qutre fois par année pour discuter des 
orientations stratégiques de l’ATE en matière de politique des transports et pour décider 
des actions au niveau national. L’ATE y envoie à chaque fois au moins un·e délégué·e. En 
raison de la pandémie, il n’y a eu que deux CoPla en 2020.  
 
L’assemblée des délégué·e·s n’a pas eu lieu en 2020, et des votes permettant d’élire le 
comité ont eu lieu à distance.  
 
Concertation romande  
 
Les sections romandes luttent pour le respect de toutes les spécificités régionales au sein 
de l’association centrale. Elles sont réunies au sein de la « concertation romande » pour 
discuter de questions touchant la Suisse romande.  
 
ATE Magazine 
 
Le magazine de l’ATE est l’outil de communication de l’association vers tous ses membres. 
En plus des dossiers thématiques, il comporte des pages réservées à la communication 
des sections. Celles-ci peuvent ainsi informer leurs membres de leurs actions locales. En 
2020, la section vaudoise y a participé en traitant dans chaque numéro un dossier de 
l’actualité vaudoise en matière de transports. Elle a notamment communiqué sur :  
 

• Le succès de sa conférence table ronde sur la transformation de l’autoroute 
Crissier-Maladière en boulevard urbain, organisée le 25 février et ayant rassemblée 
près de 200 personnes sur le campus de l’Université de Lausanne ; 

• L’importance de prolonger « l’expérience du silence » qu’ont vécu les Vaudois·e·s 
lors du semi-confinement, qui a permis de découvrir des espaces urbains libérés 
des voitures. Il a été rappelé l’importance de la lutte contre le bruit mais également 
de la sécurité des usager·ère·s de la mobilité douce ainsi que du gain d’espaces 
publics ;   

• Le calendrier et le déroulement des bourses aux vélos d’occasion de Nyon, La Tour-
de-Peilz et Yverdon, décalées en automne en raison de la crise sanitaire ; 

• La prise de position de la section vaudoise sur le projet de loi cantonale sur la taxe 
automobile, demandant notamment que celle-ci soit moins clémente avec les 
véhicules lourds, que d’autres critères soient pris en compte pour le calcul de la 
taxe, et que les véhicules électriques ne soient pas complètement exemptés de 
taxe. 

 
 


